

SÁBADO 05 DE OCTUBRE DE 2024

INSTITUTO ELECTORAL DEL ESTADO DE QUERÉTARO

TOMA DE PROTESTA DE CONSEJERÍAS

RINDEN PROTESTA TRES CONSEJERAS ELECTORALES DEL IEEQ

En sesión del Consejo General del **Instituto Electoral del Estado de Querétaro (IEEQ)** se llevó a cabo la toma de protesta de Martha Paola Carbajal Zamudio, Violeta Larissa Meza Lavadores y Alma Fabiola Rodríguez Martínez como consejeras electorales de este organismo para el periodo 2024-2031. Lo anterior, de conformidad con las designaciones realizadas por el Consejo General del Instituto Nacional Electoral (INE), a través del acuerdo INE/CG2243/2024. Al dar la bienvenida a las tres consejeras, la consejera presidenta del **IEEQ**, Grisel Muñiz Rodríguez, dijo que se suman a un Instituto consolidado, que a lo largo de su historia ha sido referente nacional como una institución con enfoque de derechos humanos, innovadora en sus procesos y que garantiza los derechos político-electorales de todas las personas. “La ciudadanía queretana exige instituciones electorales sólidas, como el **IEEQ**, que superen exitosamente todos los retos a los que se enfrenten, que tengan como fuerza fundamental personas congruentes con los valores democráticos, la experiencia y conocimiento para lograr una sociedad más justa, pacífica e inclusiva”, afirmó. La consejera Rosa Martha Gómez Cervantes destacó la solidez institucional basada en un equipo técnico con experiencia en la materia. “Las felicito, están sentadas aquí con nosotros los tres mejores perfiles de un proceso de selección bastante complejo, y el resultado es lo que merecen las instituciones electorales”, agregó. De igual manera, la consejera Karla Isabel Olvera Moreno celebró la designación de tres mujeres que sumarán al trabajo del organismo. “Me da mucho gusto darles la bienvenida y decirles que cada persona que integramos este Instituto las recibimos con la idea de seguir consolidando la democracia en el estado”, expresó. El consejero Daniel Dorantes Guerra señaló que las contribuciones de las personas son las que dejan huella en las instituciones. “Con su llegada y una visión renovada, continuará el trabajo de este instituto que, durante muchas décadas, lo ha hecho muy bien; ustedes asumen este reto, que nos va a permitir seguir avanzando en la mejora de nuestra institución”, resaltó. La consejera Martha Paola Carbajal Zamudio indicó que la encomienda es seguir fortaleciendo la democracia. “Es para mí un honor asumir esta responsabilidad, hoy me sumo como consejera a un Instituto con más de 28 años de experiencia, fuerte y con historia, con personas servidoras públicas expertas en organizar elecciones, imparciales y transparentes, a la altura de la ciudadanía queretana”, dijo. En su oportunidad, la consejera Violeta Larissa Meza Lavadores reconoció la labor dinámica e innovadora del Instituto. “Al rendir protesta, una servidora no solo se compromete a respetar la Constitución Política de los Estados Unidos Mexicanos, la Constitución Política del Estado de Querétaro y las leyes que de ella emanen, sino a continuar desempeñándose de manera irrestricta bajo los valores y principios rectores de la función electoral”, sostuvo. La consejera Alma Fabiola Rodríguez Martínez consideró que son tiempos memorables porque las mujeres están accediendo a cargos públicos en un contexto de paridad. “Llego acompañada de la historia de muchas mujeres que, desde el siglo pasado, anhelaron ser visibles y formar parte en las decisiones. Hoy me congratulo al formar una institución que cuenta con todos los elementos para sumar a la democracia”, añadió. Las representaciones de los partidos políticos reconocieron el mérito personal de las consejeras entrantes, a quienes desearon el mejor de los éxitos y un trabajo apegado a los principios de la función electoral. Además, coincidieron en la importancia de que más mujeres integren el órgano superior de dirección del **IEEQ**. La sesión contó con la participación del secretario ejecutivo del colegiado, Juan Ulises Hernández Castro.

<https://www.periodicodebatepolitico.com.mx/toman-protesta-tres-nuevas-consejeras-electorales-en-el-ieeq/>

MULTAS A PARTIDOS POLÍTICOS

ASCENDIERON A \$16 MDP MULTAS A PARTIDOS POLÍTICOS DELITOS ELECTORALES EN QUERÉTARO: IEEQ

Por Thelma Herrera

Hasta \$16 millones de pesos acumularon los partidos políticos en multas durante el proceso electoral por conductas como violación a la norma electoral, propaganda que involucra menores de edad, entre otros, informó el **Instituto Electoral del Estado de Querétaro (IEEQ)**. «Algunas de las conductas por las que han

SÁBADO 05 DE OCTUBRE DE 2024

sidó sancionados en temas de procedimientos sancionadores, es el uso de propaganda con vulneración al interés superior de la niñez, violación a las normas de propaganda electoral, propaganda gubernamental o promoción personalizada», comunicó Martha Paola Carbajal. El partido Morena fue el más sancionado, con un total de 6 millones 25 mil 44 pesos en multas. Le siguió el PRI, que acumuló 5 millones 916 mil 203 pesos en sanciones, mientras que el PAN fue multado con 2 millones 267 mil 408 pesos. Otros partidos sancionados incluyen al PVEM, con 1 millón 142 mil 074 pesos, Movimiento Ciudadano con 266 mil 619 pesos, y el PRD, que registró multas por 296 mil 645 pesos. Las consejeras Grisela Muñiz y Martha Paola Carbajal señalaron que las sanciones también se derivaron de irregularidades en temas de fiscalización. El monto recaudado por estas sanciones será destinado al Consejo de Ciencia y Tecnología del Estado de Querétaro (Concyteq), según lo dispuesto por la autoridad electoral.

<https://presenciauniversitariauaq.com/ascendieron-a-16-mdp-multas-a-partidos-politicos-faltas-electorales-en-queretaro-ieeq/>

PARTIDOS POLÍTICOS

MORENA

MORENA ASEGURA QUE FUE SÓLO UN MONTAJE

El regidor de Huimilpan, Luis Flores, no recibió ningún fajo de billetes del presunto empresario que lo citó para hablar sobre un proyecto para la demarcación, señaló Alejandro Pérez, secretario general, quien acusó que, por el contrario, se buscó hacer un montaje para “ensuciar” la integridad del regidor. (DQ 2)

NOTAS PRINCIPALES

DQ: DE ESTADOS UNIDOS Y VENEZUELA, MAYOR INMIGRACIÓN

Querétaro es séptimo lugar en preferencia de los extranjeros para residir a nivel nacional.

N: QUERÉTARO VUELA ALTO

Cuenta con Laboratorio de Pruebas de Componentes Aeroespaciales en la UNAQ.

AD: PLANEAN RESCATE DEL PARQUE BICENTENARIO

El presidente municipal de Querétaro, Felipe Fernando Macías, anunció que habrá una estrategia integral para el rescate del Parque Bicentenario.

EUQ: MULTARÁN A EMPRESA POR MALA CALIDAD DE ALIMENTOS EN CLÍNICAS

Martina Pérez, secretaria de Salud, informa que se rescindiré el contrato con la firma proveedora EXIMPROD a partir de enero del próximo año.

PODER EJECUTIVO

ENTREGA GOBERNADOR BECAS “CONSTRUYENDO COMUNIDADES SÓLIDAS 2024”

En Querétaro, lo más importante que debemos hacer es cuidar la semilla del talento, aseguró el gobernador Mauricio Kuri al encabezar la ceremonia de entrega de las Becas TC Energía “Construyendo Comunidades Sólidas 2024”. Este programa, promovido desde la iniciativa privada, brinda un apoyo económico individual a 50 personas que realizan estudios de nivel superior en la entidad. (N 2)

SÁBADO 05 DE OCTUBRE DE 2024

PODER LEGISLATIVO

ES ESTRATEGIA LLEGADA DE ULISES ROSAS AL CONGRESO

La incorporación de Ulises Gómez de la Rosa al grupo parlamentario de Morena es estrategia, señaló Claudia Díaz, diputada local del PT, quien dijo que se trabajará de manera conjunta entre ambos partidos al formar parte de la denominada Cuarta Transformación. (DQ 7)

REQUERIMOS MAYOR PRESUPUESTO PARA EDUCACIÓN: LUPITA MURGUÍA

La senadora por Querétaro, Lupita Murguía, durante la instalación de la Comisión de Educación del Senado, afirmó que tenemos muchos retos y oportunidades en educación, el primero es dotar de mayor presupuesto al sector. (N 1 y 3)

SERÁ ROBERTO SOSA OPOSICIÓN RESPONSABLE

Los legisladores del PAN serán una oposición responsable en la Cámara de Diputados, apoyando aquellas iniciativas que sean en favor de los mexicanos, aseveró el diputado federal, Roberto Sosa. Puntualizó que ya acompañaron las reformas constitucionales como la reforma al Artículo 2 de la Constitución Política, a fin de reconocer a pueblos y comunidades indígenas y afromexicanas como sujetos de derecho público, con personalidad jurídica y patrimonio propio, y con respeto irrestricto a sus derechos humanos, así como el aumento del salario mínimo por arriba de la inflación, y las becas para los jóvenes construyendo el futuro. (DQ 4)

PODER JUDICIAL

MAGISTRADOS Y JUECES MARCHAN EN QUERÉTARO CONTRA LA REFORMA AL PODER JUDICIAL

Magistrados, jueces y trabajadores del Poder Judicial de Querétaro se manifestaron en defensa de la independencia judicial. La marcha comenzó en el icónico acueducto de Los Arcos y se encaminó a la Plaza de Armas, donde los manifestantes portaron una monumental bandera de México como símbolo de su lucha. (DQ 1 y 7)

MUNICIPIOS

CONFIRMAN MUERTE DE UN ANIMAL Y RESCATAN A DOS MÁS, EN EL PARQUE BICENTENARIO DE QUERÉTARO

El Municipio de Querétaro, a través de la Secretaría de Bienestar Animal, realizó una inspección en Finca Interactiva con la Naturaleza y la Conservación Ambiental, ubicada en el Parque Bicentenario, en respuesta a las denuncias difundidas en redes sociales, que muestran animales en situación de maltrato. Durante la inspección, se confirmó el fallecimiento de un rumiante y se procedió al aseguramiento de una burra y un caballo, los cuales recibieron atención veterinaria inmediata. (N 7)

ANUNCIA FELIFER MACÍAS MEJORAS Y APOYOS A MERCADOS Y TIANGUIS

En el marco del XVIII Aniversario de la Federación de Unión de Comerciantes Queretanos en Pequeño, el presidente municipal de Querétaro, Felifer Macías, se reunió con comerciantes de la capital para reconocer su importancia en la comunidad. Durante el evento, encabezado por Rafael Granados, presidente de la Federación de Unión de Comerciantes Queretanos en Pequeño (FUCQ) y secretario general, Macías destacó a los comerciantes como un pilar fundamental de la economía local. (N 1 y 2)

RECONOCE QUE EL LIENZO ES UN ELEFANTE BLANCO

El presidente municipal de Querétaro, Felifer Macías, afirmó que el Lienzo Charro es considerado un "elefante blanco", ya que no se ha utilizado de manera óptima desde su creación. Señaló que su administración está en proceso de analizar este y otros inmuebles del municipio para que sean aprovechados por la comunidad y se destinen a fines públicos. (DQ 5)

SÁBADO 05 DE OCTUBRE DE 2024

PAULINA AGUADO CUESTIONA REORGANIZACIÓN

La regidora por Movimiento Ciudadano, Paulina Aguado, adelantó que propondrá una revisión sobre la reorganización administrativa aprobada por la pasada administración. (AD 3)

“CHEMA” TAPIA RENUNCIÓ A LA REGIDURÍA

José “Chema” Tapia no se presentó a tomar protesta como regidor del Ayuntamiento de Querétaro, por ello, su suplente tendrá tres días naturales para tomar posesión en el cargo. En sesión solemne de cabildo, el Ayuntamiento determinó que el excandidato a la presidencia municipal de la capital decidió renunciar a la posición de regidor. El alcalde Felifer Macías precisó que su suplente, Jorge Cevallos, tendrá tres días para presentarse y tomar protesta. (AD 3)

TEQUISQUIAPAN APRUEBA CREACIÓN DE COORDINACIÓN DE EMPRENDIMIENTO Y DIRECCIÓN DE PLANEACIÓN TERRITORIAL

Se llevó a cabo la primera sesión de cabildo en el municipio de Tequisquiapan, donde se aprobó la creación de la Coordinación de Emprendimiento y la Dirección de Planeación y Regularización Territorial. Con estas acciones, el presidente municipal, Héctor Magaña, reafirma su compromiso de escuchar la voz del pueblo y atender la deuda histórica que se tiene en las colonias y comunidades más vulnerables, así como impulsar el comercio. (NSJR 3)

INFORMACIÓN GENERAL

ASESINAN A BALAZOS A DOS MÚSICOS DE “NARCOCORRIDOS” EN CENTRO SUR

Trascendió que dos músicos de “Narcocorridos” fueron asesinados a balazos. Los hechos ocurrieron en el estacionamiento de una plaza comercial de la colonia La Alhambra en el Centro Sur. Se dijo los músicos pertenecían a la agrupación “Emiliano Cuevas y Grupo Penumbra, oriundos de Villagrán, Guanajuato. Se dio a conocer que el ataque fue directo y los esperaban cuando salieran de un bar, logrando los agresores darse a la fuga. Autoridades ya investigan los hechos con la Carpeta de Investigación de Ley y siguiendo los protocolos correspondientes. (DQ 1 y 9)

DE VENEZUELA Y ESTADOS UNIDOS MAYOR MIGRACIÓN

Estadounidenses y venezolanos son los que más llegan a vivir a Querétaro, ya sea por familia o por trabajo, de acuerdo con cifras del INEGI. El estado también es la séptima entidad con más preferencia para vivir por los extranjeros a nivel nacional. De acuerdo con datos del INEGI, entre 2015 y 2020 llegaron a vivir al estado 6 mil 489 ciudadanos estadounidenses, así como 2 mil 587 venezolanos. Mientras que en tercer lugar de extranjeros que llegan a vivir a la entidad están brasileños con 702 personas. (DQ 1 y 6)

COLUMNAS Y OPINIÓN

EVENTO

Por Adán Olvera

El Día Mundial del Hábitat 2024, tendrá su sede en Querétaro, es un evento clave no solo para el estado, sino para toda la zona metropolitana de la capital. Este evento, impulsado por ONU-Hábitat y el gobierno estatal, tiene el potencial de generar impactos positivos en varias áreas críticas para la región. Impulso al desarrollo urbano sostenible de la zona metropolitana de Querétaro, que ha experimentado un crecimiento acelerado en las últimas décadas; este desarrollo trae consigo desafíos en términos de infraestructura, movilidad y vivienda, que experimentamos todos los días; el evento servirá como un espacio para que expertos y autoridades locales compartan experiencias y enfoques innovadores en la planificación urbana, lo que podría traducirse en la implementación de políticas que mejoren la calidad de vida de los ciudadanos. Las estrategias discutidas podrían fomentar el uso de tecnologías limpias y el desarrollo de proyectos de movilidad sustentable, lo cual es crucial para Querétaro, una ciudad que enfrenta problemas de tráfico vehicular y contaminación. No es por nada, pero hace falta educación ciudadana y es un aspecto importante la concientización pública, donde pocos quieren y entienden por ejemplo la pirámide de movilidad; el evento crea una plataforma para que los

Coordinación de Comunicación Social 4

SÁBADO 05 DE OCTUBRE DE 2024

ciudadanos entiendan el impacto de sus hábitos diarios en el entorno urbano. Desde la gestión de residuos hasta el uso eficiente de los recursos, los habitantes de Querétaro pueden ser motivados a adoptar prácticas más sostenibles, lo que generaría un cambio a largo plazo. La meta final del Día Mundial del Hábitat 2024 es mejorar la calidad de vida en las ciudades. Para Querétaro, esto significa un enfoque renovado en la vivienda asequible, la mejora de los espacios públicos y la creación de comunidades más inclusivas y resilientes. Este evento es una oportunidad única para que Querétaro afronte sus retos urbanos de manera más consciente, colaborativa y enfocada en el futuro. Bienvenidos los visitantes a esta tierra. **De rebote.** Quiere y pide oficina la expanista Paulina Aguado, fue y se metió a una que no era para ella y el regidor Claudio Sinecio, le sacó sus triques a otro lado; ella se queja y pide un espacio; en conclusión, hay escándalo y de trabajo luego hablamos. (DQ 8)

CONSEJO CIUDADANO DE URBANISMO PROPUESTAS URBANAS

Por Jorge Roberto Javier Tortajada

Damos la bienvenida a la nueva administración municipal y les recordamos los pendientes ciudadanos que siguen activos, como la integración de la movilidad alternativa, ya sea peatonal, ciclista o de transporte público en nuestra ciudad. Hacemos notar que estos son un gran medio por el cual se pueden visitar, vitalizar y revitalizar las zonas céntricas y conurbadas de nuestra ciudad. Así, también que nos involucremos en eventos como el 10o Congreso Peatonal que se promocionó desde julio y tuvo lugar estos días del 2 al 5 de octubre. Sabemos que los trabajos de obra pública buscan reforzar las vialidades y espacios públicos actuales, pero la constante necesidad de interactuar, trasladarnos y seguir evolucionando exige ir más allá del discurso y del tintero. Se deben mostrar y gestionar dichas obras de tal manera que, a través de una buena participación ciudadana, todos hagamos realidad el cometido de mejores ciudades para todos. Una comunicación abierta y transparente nos permitirá poder seguir haciendo ciudad con estos nuevos administradores donde, más allá de buena voluntad, se deben de sumar a las estrategias que han sido implementadas, probadas y que se les debe de mantener. Seguimos creciendo como ciudad y, cada vez, las distancias nos recuerdan la magna responsabilidad de intervenir activamente en las actividades urbanas actuales. De nosotros depende seguir atendiendo todos los aspectos sociales y políticos que deriven en una mejor calidad de vida urbana en esta gran ciudad. (AD 12)

BAJO RESERVA

Kuri acompaña hoy a Felifer en centro cívico. El gobernador Mauricio Kuri, nos comentan, cerrará este día el capítulo de las tomas de protesta de los nuevos ayuntamientos. Acompañará hoy en el centro cívico al presidente municipal de Querétaro Felifer Macías, quién tendrá su fiesta acompañada de sus seguidores y compañeros de partido, con motivo de su llegada a la alcaldía capitalina el pasado 1 de octubre. Felifer encabezará un evento a las 10 de la mañana para dar un mensaje ciudadano y también para presentar su plan de gobierno para el período 2024- 2027. **Hasta el lunes dará su versión Chema Tapia.** Casi toda la semana guardó silencio. Nos referimos a José María Tapia, quien no se presentó a tomar protesta como regidor y por tal motivo perdió su lugar en el cabildo capitalino. Su equipo de prensa nos dijo que daría a conocer un comunicado, cosa que no dio. Parecía que asumió una actitud arrogante al no aceptar que la cabeza de este ayuntamiento es su adversario Felifer Macías, quién le ganó la elección por más de 47 mil votos. Tapia, nos cuentan, ya perdió la batalla del tiempo en medios y redes por no salir oportunamente a dar su versión de los hechos. Este silencio o vacío ya lo capitalizó a favor de Felifer. Pese a ello, nos cuentan, Chema hablará del tema con la prensa el próximo lunes en las instalaciones del comité estatal de Morena. (EUQ 2)

EL ALFIL NEGRO

Los trabajadores y magistrados del Poder Judicial de la Federación siguen en pie de lucha...pero el Congreso tiene los votos y se rige por el músculo, no por la razón. (N)

EDUCACIÓN

El planteamiento de la senadora Lupita Murguía, durante la instalación de la Comisión de Educación Del Senado de la cual forma parte, es claro: la Unesco recomienda la inversión del 6 por ciento del PIB en México estamos invirtiendo la mitad y pretendemos mejorar el nivel educativo y aunque no nos gusten las mediciones y las evaluaciones tenemos un retraso educativo, que para algunos es de 20 años y para otros... ancestral. La

SÁBADO 05 DE OCTUBRE DE 2024

controversia es que mediante las becas Benito Juárez o el nuevo esquema de becar estudiantes de preescolar, desde luego que es una gran ayuda para las familias, peor no eleva la calidad de la educación en este sistema ni con la Nueva Escuela Mexicana, aunque, de forma optimista pudiéramos pensar en abatir la deserción escolar y de acuerdo con la información oficial, así es. Con datos de la SEP en un comparativo para preescolar entre 2019-2020 y 2022-2023 a los que denominaremos para efecto primer y segundo bloque, en cuanto a docentes había 236 mil 473 y baja a 229 mil 972. Entonces las escuelas pasaron de 89 mil 655 en el primer bloque a 87 mil 185 en el segundo. Hubo Reducción de maestros y de escuelas, según datos del oficialismo. En Primaria durante los lapsos de referencia, también bajaron los docentes de 572 mil 971 a 571 mil 832, respectivamente y el dato curioso es que el abandono escolar bajo de 0.7% a 0.3%; la reprobación bajó de 8% a 0.6% y la Eficiencia Terminal creció de 95.6 por ciento, que ya es un dato sustantivos 97.2%. De acuerdo con la SEP, el abandono escolar en secundaria bajo del primer periodo al segundo de 4.6% a 2.7%. Bueno pues de acuerdo con el CONEVAL hay un rezago educativo de 12,3% en la población nacional entre 3 y 17 años; cuatro millones de niños y adolescentes no van a la escuela y el abandono escolares de 11.6% en educación media superior que es donde aplica la beca Benito Juárez; baja en la secundaria 2.9% y en primaria es de 0.5%. Cifras que pudieran entrar al terreno de la discusión en busca de saber si las becas inciden o no en la calidad educativa y es ahí donde Lupita Murguía con la experiencia que tiene como secretaria de Educación del gobierno del estado, plantea una realidad, se necesita mayor presupuesto para la educación y mejorar también la urgente necesidad de dar estabilidad laboral a más de 72 mil maestros que no tienen plaza. El hecho educativo es complejo, seguimos teniendo escuelas multigrado, niños de todas las edades en un aula con un solo maestro que lo mismo da geografía que matemáticas y español y a veces imparten clase en lengua materna, además de llegar a lugares sin acceso; telesecundarias sin internet y a veces sin monitores... es vasto el tema. Ojalá las palabras de nuestra senadora hagan eco, ojalá estos problemas no se partidizan ni sea vea solamente el filo político se inflen estadísticas para demostrar el milagro académico de un país pluricultural y multiétnico como México, porque una crisis educativa nos hundirá más en nuestras miserias sociales. (N 2)

PERIÓDICOS	
AD: AD QUERÉTARO	ESSJR: EL SOL DE SAN JUAN
CQRO: CÓDIGO QRO	EUQ: EL UNIVERSAL DE QUERÉTARO
DQ: DIARIO DE QUERÉTARO	N: NOTICIAS
PA: PLAZA DE ARMAS	P: PUBLIMETRO